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Gracias Sr. Presidente 

Señoras y señores procuradores. 

¿Ha merecido la pena, Sr. Mañueco? ¿Ha merecido la pena 
todo lo que ha hecho por mantenerse en el poder? No 
exageraba cuando le advertí, hace un año y medio de lo 
que estaba haciendo al entregar Castilla y León a la 
extrema derecha. No exageraba cuando le advertí que 
quienes inoculaban el odio en la sociedad no podían estar 
en nuestros gobiernos. Eso tendría consecuencias.  

Esta semana hemos visto, una vez más, cómo violentos 
instigados por el odio tratan de hacer imposible la 
convivencia, tratan de hacer imposible a los progresistas 
dedicarnos al servicio público. Ya ni siquiera basta con el 
insulto y la descalificación. Ahora ya es el acoso y el 
hostigamiento, incluso a la familia.  

Ahora, si lo que pretenden es callarnos. Si lo que 
pretenden es amedrentarnos. No cuenten con ello. 
Amamos esta tierra demasiado para rendirnos. Llevamos 
mucho tiempo enfrentándonos al fanatismo como para 
escondernos ahora. Ni pudieron, ni pueden, ni podrán con 
nosotros.  

Dejadme la esperanza. Con este verso de Miguel 
Hernández terminé mi discurso en el debate de investidura 



 

  

  

 

 

hace apenas un año y medio. Con este verso quiero hoy 
comenzarlo. Quiero brindar por la esperanza recobrada. 
Por un país que se ha alzado contra el extremismo. Por un 
país que le ha dicho al PP y VOX que no quieren para 
España lo que le han ofrecido a Castilla y León este tiempo.  

Castilla y León ha prestado tantas veces servicio a España 
que éste podría pasar desapercibido. Por eso reivindico la 
resistencia de la sociedad civil, de los ciudadanos de esta 
tierra, de los agentes económicos y sociales, de las 
mujeres, que se han rebelado ante los retrocesos en 
nuestros derechos y libertades, que han alzado la voz 
contra la extrema derecha y han logrado, esta vez sí, que 
no pasaran.  

A ver, que usted esta mañana sacaba pecho con los últimos 
resultados electorales pero su triste realidad es que sólo 
pueden presumir de los resultados en las elecciones en las 
que no es candidato. 

Usted ha venido a tratar de remendar el fracaso de Feijóo. 
Pero, aunque el fracaso se vista de seda…Ahora bien, yo 
me pregunto qué hubiera hecho si Feijóo es investido 
presidente la semana pasada. Hubiera tenido que tirar 
medio discurso. La mitad se ha dedicado a hacer oposición 
al gobierno de España.  



 

  

  

 

 

Pero hoy, usted no ha querido hablar del elefante. Pero el 
elefante está en todos los lados. Usted vive en una Castilla 
y León irreal. Una Castilla y León ideal que solo existe en su 
imaginación. Fíjense si es irreal que en su Castilla y León 
parece que VOX no existe. En una hora y media de discurso 
ni siquiera ha citado a su socio, a quienes debe su 
presidencia. Pero existen, claro que existen. Están ahí y le 
han contagiado. 

Porque aquí empezó todo. Aquí dieron entrada por 
primera vez a la extrema derecha en nuestros gobiernos. 
Aquí comenzó la simbiosis entre el PP y VOX. Castilla y León 
fue su comienzo. Y Castilla y León será su final.  

Fíjense. Repasando el debate de investidura uno se siente 
como Casandra, haciendo profecías que nadie cree, pero 
que se cumplen, se han cumplido como una maldición. La 
maldición del peor gobierno de nuestra historia.  

Hoy, Sr. Mañueco, usted ha tratado de contarnos el cuento 
de la lechera, pero todos sabemos que vivimos más bien 
dentro del cuento de la criada. 

Se lo dije en el debate de investidura. El Sr. Feijóo autorizó 
su pacto con VOX, pero no fue capaz de dar la cara. Pero le 
advertí que los castellanos y leoneses, que los españoles 
no olvidan. Ustedes nos dejaron solos con la extrema 



 

  

  

 

 

derecha y nosotros les hemos dejado sólo con ellos. Ahora 
son sus rehenes. 

Aquí empezó todo. Precisamente en la tierra de la 
moderación. En la tierra de la palabra. Dio usted entrada, 
por primera vez, a la extrema derecha en nuestras 
instituciones. Sabíamos que, como una termita, 
comenzarían a devorarlo todo por los cimientos. Lo que no 
imaginábamos es que su ideología se contagiara tan 
rápidamente a ese PP antaño moderado. 

Pero se contagió. Vaya si se contagió. Durante 30 años han 
llevado a Castilla y León a la práctica desaparición. Y en 
apenas un año y medio hemos visto como la llevaban al 
abismo.  

- Pasaron de los consensos y los pactos de comunidad 
a la falta de palabra.  

- Pasaron de la moderación a la radicalidad.  

- Pasaron de hacer esta tierra invisible en el ámbito 
nacional a ponerla de moda convirtiéndonos en el 
hazmerreír de España 

Nosotros creemos en esta tierra. Y la defenderemos de 
ustedes.  

El único consenso que quiere es con la extrema derecha, a 
la que hoy ha tratado de obviar. Hasta tal punto que hoy, 



 

  

  

 

 

de nuevo con esa mano tendida ofrece 3 pactos. Sr. 
Mañueco, uno, el de sanidad ya lo ha rechazado. Y los otros 
dos ya tienen una posición unánime. El del Corredor 
Atlántico en una proposición de estas Cortes. El de 
financiación está firmado entre Herrera y yo hace en 2016. 
Aquello sí era autonomismo útil y no lo suyo. 

Pero comencemos con las advertencias que le hice aquel 
día. 

Aquel día le dije que conformaría un gobierno contra las 
mujeres. No me equivoqué. Hoy, tenemos un gobierno con 
el menor número de mujeres de la historia, un gobierno 
niega la violencia de género, un gobierno que ha llamado 
desalmadas a las mujeres maltratadas, un gobierno que 
cree que las mujeres deben ser portadoras y dadoras de 
vida, un gobierno que ha tratado de impedir el derecho de 
las mujeres a disponer de su propio cuerpo, a ser madres 
cuando ellas lo decidan.  

Aquel día le dije que no lo permitiríamos y, hoy, le digo, 
mirándole a los ojos, que aquí seguimos los socialistas para 
defender la igualdad, para impedir cualquier retroceso en 
los derechos de las mujeres, con toda la convicción de los 
hombres y las mujeres feministas que no permitiremos 
que cambien sus derechos por el poder.  



 

  

  

 

 

Hoy vuelve a intentar remedarlo, pero no hay mejor 
imagen para definirle que su vicepresidente de extrema 
derecha aplaudiendo esta mañana su discurso, de 30 
segundos, eso sí, sobre la igualdad. Terrible. 

El retroceso es evidente. Hoy, su mayoría de extrema 
derecha impide defender a las instituciones de Castilla y 
León justas causas como el día del orgullo LGTBI o el día de 
la mujer. Hoy, en medio de un año horrible, con 50 mujeres 
asesinadas en nuestro país, con 3 mujeres asesinadas en 
Castilla y León, vemos cómo triunfa el discurso 
negacionista que empodera al agresor y debilita a la 
víctima. Nadando entre dos aguas. Aparentando ser, a 
ratos el Dr. Jekyll, a ratos Mr. Hyde, tratan de 
convencernos de que una ley de violencia intrafamiliar 
nada cambiaría. Pero la cruda realidad es que no han 
tramitado la Ley de atención integral a las víctimas de 
violencia de género que quedó en el cajón la pasada 
legislatura. Usted prefiere el consenso con VOX a la 
igualdad.  

Pasará a la historia por ello, Sr. Mañueco. Y pronto será 
historia.  

También le advertí entonces que vendería la memoria. No 
me equivoqué. Fíjense en qué han convertido nuestra 
cultura. Una tierra milenaria donde no se protege nuestro 



 

  

  

 

 

patrimonio cultural e histórico, donde no se invierte lo que 
se debe en recuperar nuestro patrimonio en peligro, 
donde la prioridad no es, no sé, por ejemplo, las catedrales 
de Burgos y León, o el románico palentino, sino declarar 
bien de interés cultural la pirámide de los italianos, un 
monumento franquista. No hay mejor ejemplo de la 
degradación. 

No sólo eso, fruto de la extensión de su mal ejemplo, sus 
alcaldes censuran obras de teatro sobre el maestro 
Benaiges, maestro fusilado cuyo único delito fue querer 
llevar a sus alumnos a ver el mar, o borran un mural de 
Manuel Sierra en Castronuño que homenajea a víctimas 
del franquismo. En Burgos, el Ayuntamiento ha retirado el 
apoyo a la cátedra de memoria democrática de UBU. Y esto 
no ha sido VOX, han sido ustedes, Sr. Mañueco. Ese PP 
antaño moderado y que hoy está a dos pasos de hacer 
quemas de libros gritando que muera la inteligencia. Usted 
prefiere el consenso con VOX a la cultura y la memoria. 

Pasará a la historia por ello, Sr. Mañueco. Y pronto será 
historia.  

Y le advertí del deterioro del Diálogo Social, ya iniciado la 
pasada legislatura con la inestimable colaboración del 
extinto ciudadanos y rematado con VOX, pero con su 
inestimable complicidad y responsabilidad. Una de las 



 

  

  

 

 

mejores herramientas construida durante años con tesón 
y responsabilidad por parte de todos que usted se ha 
llevado por delante con una retahíla de insultos y 
vejaciones contra los representantes legítimos de los 
trabajadores y sus familias, y de los empresarios. Ustedes 
no han recortado fondos a los sindicatos, ustedes han 
quitado recursos a políticas de igualdad, de prevención de 
riesgos laborales, de empleo. Le han quitado lo que es suyo 
a los trabajadores de esta tierra para dárselo a los de 
siempre. A los ricos les dan más, a los más humildes se lo 
quitan. 

Esta semana, en un ataque de sinceridad se les escapó la 
verdad. Sus verdaderos enemigos son los trabajadores y 
las trabajadoras, la gente humilde, a la que hay que negar 
sus derechos laborales, la subida de salarios y de pensiones 
para que puedan ser explotados a gusto por aquellos a 
quienes ustedes sirven. Pero son ellos y ellas, la España 
que verdaderamente madruga la que les ha plantado cara.  
Usted prefiere el compadreo con VOX a defender el 
diálogo social y a la gente trabajadora.  

Pasará a la historia por ello. Y pronto será historia.  

Le advertí del deterioro institucional. Y aquí se han 
esmerado, se han empleado a conciencia. Ni un día sin 
hacer el ridículo. Ni un día sin escándalo. Ni un día sin 



 

  

  

 

 

hacernos pasar vergüenza viendo como convertían Castilla 
y León en el hazmerreír de España por culpa de su 
gobierno. 

Algunas cosas han tenido su gracia. Se lo reconozco. 
Hemos visto el reciente episodio de los excelentes 
manchurrones que, a razón de 17.000€, ahora nos 
representan. Ya no sabemos si somos Castilla y León o 
Castilla La Mancha. Nos hemos enterado de que no 
tenemos gobierno sino “vigilantes de la playa”, será para 
protegernos de los tiburones del Pisuerga. El caso es que 
no tenemos más competencias que competir con Pedro 
Sánchez. 

Otras han tenido menos gracia. Como poner a la extrema 
derecha a presidir las Cortes, como suspender un Pleno de 
las Cortes para tratar de arreglar su desaguisado votando 
los presupuestos. Como boicotear la ley de cuidados de 
enfermos terminales por un tuit del Sr. Igea. Que, si eso 
fuera razón suficiente, no sé si serían capaces de legislar 
dada su incontinencia. Por cierto, que para una ley que 
tramitan, la de patrimonio, resulta que es copiada. 

Han boicoteado la fiesta de la Comunidad, el día de Villalar, 
han seguido menoscabando los premios de Castilla y León 
reconociendo prácticamente solo a hombres porque, por 
lo visto, en Castilla y León, no encuentran mujeres capaces 



 

  

  

 

 

o premiando al impulsor de aquella moción de censura de 
VOX de tanto éxito y repercusión en nuestro país.  

Y los medios…¡ay, los medios! Ustedes han conseguido 
destrozar el modelo de televisión autonómico. Obligados, 
a regañadientes, no les quedó más remedio que entregar 
el secreto mejor guardado de la Comunidad. Cuánto 
dinero se gastaba en publicidad institucional y a quién se 
lo pagaban. Ahí se supo que no había criterios objetivos, 
sino que era un método de presión e influencia. Pero 
usted, Sr. Mañueco, ha dejado a De Santiago Juárez como 
un mero aprendiz. Nunca nadie se atrevió a tanto, nunca 
un presidente de la Junta se atrevió a pedir la cabeza del 
director de informativos de una televisión sufragada 
íntegramente con dinero público, nada más y nada menos 
que 21M€ del dinero de los castellanos y los leoneses. Sin 
periodistas no hay periodismo. Sin periodismo no hay 
democracia. Usted la deteriora. 

Pasará a la historia por eso. Y pronto será historia.  

Hoy, Sr. Mañueco, le quiero decir que está a tiempo de no 
romper el último consenso que aún no se ha llevado por 
delante. Después de haber roto los acuerdos de 
Comunidad que firmé con Herrera, de haberse llevado por 
delante el Diálogo Social, de incumplir cada acuerdo 
firmado con los empleados públicos, de enterrar el Pacto 



 

  

  

 

 

por la reconstrucción de Castilla y León…sólo le quedan las 
instituciones propias de la Comunidad. Y las ha llevado al 
borde del precipicio. 

El CES debería haberse renovado en mayo de 2022. El 
Procurador del Común lleva un año de prórroga en su 
mandato. El Consejo de Cuentas y el Consultivo debieron 
renovarse en febrero. Públicamente llevo meses apelando 
al consenso. En privado, sabe que tuvimos contactos en los 
que afirmamos la voluntad de acuerdo.  

Y usted lo paró. Por intereses partidistas, de nuevo, pone 
en riesgo nuestras instituciones. Por las presiones de VOX, 
cuestiona todos los consensos básicos. En una semana, 
podríamos y deberíamos tener cerrado un acuerdo que las 
renueve y fortalezca nuestras instituciones y, con ello, a 
Castilla y León. No se haga un Feijóo con el CGPJ. Olvide, 
por una vez, las instrucciones de Génova. Si no, también 
pasará a la historia por destruir las instituciones de Castilla 
y León.  

Este es el estado de la Comunidad. 

 

Tenemos el gobierno con menos mujeres de toda España. 

Un vicepresidente sin competencias. 

El mayor número de asesores de nuestra historia. 



 

  

  

 

 

Un gobierno que niega la violencia de género 

- que niega el cambio climático 

- que cuestiona la Agenda 2030 

- que llama desalmadas a las mujeres que son 
maltratadas 

- que falta al respeto a las personas con discapacidad 

- que no sabe votar y suspende sesiones del 
Parlamento cuando no le gusta el resultado 

- que insulta a procuradores y grupos parlamentarios 

- que insulta a los representantes de los trabajadores e 
incumple el Diálogo Social 

- que achaca la despoblación a la banalización del sexo 

- que dice que las mujeres son portadoras y dadoras de 
vida 

- que niega el derecho de las mujeres a interrumpir 
voluntariamente su embarazo 

- que cuestiona si el CO2 contamina 

- que ya no conmemora el día del orgullo LGTBI ni el 8 
de marzo 

- que boicotea el día de la Comunidad 

- que no cree en las enfermedades ni la salud pública 



 

  

  

 

 

Un gobierno autonómico cuyo fin es cargarse el estado 
autonómico. 

Un gobierno que pretende declarar BIC los monumentos 
de un dictador genocida 

Un gobierno al que no se puede definir mejor que con la 
imagen de su presidente haciendo una peineta en este 
mismo hemiciclo. 

Este es el gobierno que tenemos. Este es el verdadero 
estado de la Comunidad Sr. Mañueco. Y esto es lo que 
combatimos. Castilla y León no se merece esto. Castilla y 
León es mucho mejor que su gobierno.  

Con este panorama. Con un gobierno formado por dos 
desgobiernos. Con un PP idéntico a VOX y un VOX camino 
de Ciudadanos (acaba de quedar vacante, dense prisa), 
¿podemos esperar que el potencial de Castilla y León se 
aproveche? No. Es imposible. 

10.499.  

No es un solo un número. No es un número más. Son las 
personas que perdió Castilla y León en el último año. 27 
personas cada día, cada día. Son jóvenes que se van, son 
familias que se separan, muchas veces para siempre, es 
talento que se pierde. Es una tierra cada vez más pequeña 
y más vacía. Es el síntoma de una enfermedad llamada 



 

  

  

 

 

despoblación. Es su fracaso, Sr. Mañueco y el del proyecto 
político del PP en Castilla y León.  

Es que usted ha vuelto al discurso negacionista de la 
despoblación. Puro triunfalismo. Es que ha dicho esta 
mañana que apoya a los castellanos y leoneses a los que 
“la vida les hizo dejar su tierra”. ¿Pero qué dice? Lo que les 
ha hecho dejar esta tierra son ustedes. 

Vayamos a la economía. Comparemos. El año pasado 
crecimos casi la mitad que España. Casi la mitad. España 
creció un 5,8% y nosotros un 3,4%. Pero es que este primer 
semestre también nos hemos quedado atrás. 1,4% frente 
a un 1,8% a nivel nacional.  

Somos los campeones en pérdida de autónomos. 3.000 
menos. Hemos sido los campeones de la inflación de toda 
España. Ha aumentado un 59% el número de concursos 
empresariales. Tenemos uno de los salarios medio más 
bajo de todas las CCAA. Y nuestra población activa y tasa 
de actividad femenina es de las más bajas del país.  

Usted presume de datos de paro. Es que son fantásticos. 
29 meses de descenso del paro interanual en Castilla y 
León. ¡Anda! Como si fuera algo excepcional. Es que 
España entera lleva 29 meses de descenso del paro 
interanual. ¿Y por qué será? ¿Quizá por una reforma 
laboral a la que usted se opuso, un incremento del SMI al 



 

  

  

 

 

que usted se opuso, unos fondos europeos a los que usted 
se opuso y una política a la que usted se opuso? Anda, de 
las gracias al gobierno de España porque si no usted no 
tendría nada de lo que presumir.  

Porque no será por las medidas de su consejero de empleo. 
Sólo le pondré dos ejemplos. La crisis del grupo SIRO y las 
ayudas a parados. Una crisis industrial que pudo acabar en 
tragedia y cientos de familias en la calle sino es por la 
intervención del gobierno de España. Y ahora, desde su 
sofá, con toda la crueldad, el consejero paraliza durante 
meses una ayuda a los parados que no reciben prestación 
en un alarde de clasismo intolerable que usted, Sr. 
Mañueco, consiente. 

Claro que tenemos una tasa de desempleo más baja que la 
media. Y cuando no quede gente en edad de trabajar 
porque todos se hayan marchado, no habrá paro. 
Enhorabuena, Sr. Mañueco. 

Es que no es para tirar muchos cohetes. Pero es que 
ustedes no quieren revertir la despoblación, ustedes no 
quieren traer riqueza ni inversiones. Ustedes siempre han 
pensado que el fracaso de Castilla y León puede ser su 
éxito electoral. No será que no hay recursos. Nunca 
tuvieron tantos. Pero todos llegan del mismo sitio. Porque 
mientras ustedes les perdonan impuestos a los ricos, ya me 



 

  

  

 

 

dirán cuantos han venido a invertir aquí gracias a sus 
dádivas, me gustaría saber dónde están los 30.400M€ que 
les ha llegado del gobierno de España en los últimos 4 
años. 7.400M€ más que con Rajoy.  

No parece que hayan servido para reducir los 

desequilibrios. La igualdad. ¡Ay, la igualdad! La igualdad es 

tener los mismos derechos y, no, por ejemplo, que haya 

mujeres que tengan que ir a abortar a otra provincia u otra 

CCAA porque ustedes no son capaces de garantizarlo y 

cumplir la ley. La igualdad es que un enfermo de 

radioterapia no tenga que hacer cientos de kilómetros 

para curarse de un cáncer porque ustedes llevan más de 

15 años para que haya radioterapia en todas las provincias. 

Igualdad es que quien vive en un pueblo no tenga que 

suplicar para que vaya un médico un par de horas, un par 

de días a la semana, porque ustedes son incapaces de abrir 

los consultorios médicos incumpliendo su palabra.  

Su vergüenza es ver cómo, desde que gobiernan en Castilla 
y León hemos perdido 200.000 habitantes mientras 
España ganaba 9 millones y medio. ¿Pero se dan cuenta?  

Las diferencias dentro de España y de España con Europa 
se han ido reduciendo gracias a nuestro desarrollo, a 



 

  

  

 

 

nuestro crecimiento y a las políticas de cohesión. ¿ha 
pasado los mismo en Castilla Y león? En absoluto. En 1983, 
la diferencia entre la provincia con mayor renta per cápita 
y la que menos, era de 39 puntos. Hoy, la diferencia entre 
Zamora y Burgos es de 35. Nada ha cambiado. 

Si hablamos de población resulta que Valladolid ha ganado 
35.000 habitantes y Soria ha perdido 10.000. León ha 
perdido casi 80.000 habitantes. 80.000. No sólo no han 
reducido la brecha, sino que la han ampliado. 

El salario medio en Ávila está 17 puntos por debajo de 
Valladolid. La pensión media en Zamora está 21 puntos por 
debajo de Burgos. El peso del PIB industrial de Burgos es 5 
veces superior al de Zamora. 5 veces. 

Y si seguimos hablando de personas. Una mujer cobra en 
Castilla y León un 20% menos que un hombre y tiene una 
pensión un 26% inferior. 

¿Le preocupa algo de esto? No. 

Desde luego, nosotros no pararemos a que esta tierra se 
equilibre. Hasta que todos sus ciudadanos tengan los 
mismos derechos y las mismas oportunidades vivan donde 
vivan.  

¿Le preocupan algo los servicios públicos? Tampoco 
parece. De hecho, no son capaces de gestionarlos y, en 



 

  

  

 

 

cuanto pueden, se los quitan de encima. No saben 
gestionar la sanidad y la privatizan Lo hicieron con el 
hospital de Burgos, que sigue saqueando los bolsillos de los 
castellanos y los leoneses mientras hacen negocio con 
nuestra salud. Esta semana hemos conocido el ranking de 
hospitales de España publicado por una prestigiosa revista. 
A ver como se lo explico. España tiene 52 provincias. El 
primer hospital de Castilla y León está en el puesto 31. ¡31! 
Pero es que el de León está en el puesto 83. Y el de Burgos 
no aparece ni siquiera en la lista de los 100 primeros. 

Pero así cómo vamos a captar profesionales. Con medios 
escasos, pagándoles los salarios prácticamente más bajos 
de España y con los hospitales así. Es imposible. 

Tampoco son capaces de gestionar las residencias y siguen 
sin poner en marcha ni una sola plaza de residencia 
pública. Siguen viendo a nuestros mayores con un signo del 
dólar en sus gafas. Para ustedes son negocio. Hoy, vuelve 
a presumir de dieces. Unos dieces que saltaron por los 
aires durante la pandemia. ¿Cómo se atreve a volver a 
decirlo? 

¿Pero se ha olvidado de la pandemia? ¿Se ha olvidado de 
que, en aquellos tiempos dramáticos, Castilla y León, que 
tiene menos del 5% de la población de nuestro país, tuvo 
el 8% de los contagiados y el 10% de los fallecidos? ¿Ha 



 

  

  

 

 

olvidado que pactamos cambiar nuestro modelo de 
residencias y comprometió incrementar un 25% las plazas 
públicas? Pero no, siguen haciendo negocio. Usted ha 
esperado a que todo se olvidara para seguir haciendo lo 
mismo. Nunca tuvo ninguna intención de hacer nada. Pero 
nuestros mayores se merecen mucho más de lo que les da 
este gobierno.  

También hacen negocio con la educación gratuita de 0 a 3 
años. Nunca lo quisieron. Hasta que les llegó el dinero del 
gobierno de España y, entonces, se ahorran su propio 
presupuesto y se lo dan a la educación privada. 

El caso es deteriorar lo público para ponerle las cosas 
fáciles a lo privado. ¿Cómo es posible que hayan dejado sin 
pagar la nómina a 1.000 docentes en Ávila? ¿Pero cómo es 
posible? Nuestros maestros se merecen un trato mucho 
más digno del que ustedes les dispensan.  

Tampoco parecen creer en las políticas de vivienda 
cuando, con el dinero contante y sonante procedente del 
gobierno de España, cuando sólo tienen que tramitar y 
pagar las ayudas al alquiler, tardan un año en hacerlo, ¡un 
año! para angustia de quienes entienden dolorosamente y 
mes a mes, que el derecho a una vivienda digna aún no 
está garantizado en nuestro país. ¡No pueden ser tan 
crueles!  



 

  

  

 

 

Por cierto. Ya no suelo hacerle muchas preguntas en este 
Parlamento porque sé que usted no contesta, pero no me 
resisto. ¿Le he oído a su portavoz decir que van a recurrir 
al Tribunal Constitucional la Ley de vivienda estatal? Le 
agradecería que me lo confirmara. 

Y qué decir de la gestión forestal y la prevención y 
extinción de incendios. Con usted hemos sufrido la mayor 
catástrofe ambiental de nuestra historia. 100.000 
hectáreas arrasadas en el verano del 2022. 4 personas 
fallecidas. Todo por el afán privatizador, la soberbia y la 
incompetencia de quien creía que mantener un operativo 
todo el año era un despilfarro. Nadie asumió ninguna 
responsabilidad, aunque, al menos, a rastras, la tragedia, y 
las leyes del gobierno de España, les obligaron a rectificar, 
aunque lo hagan tarde y mal. 

El caso es que otro magnífico ejemplo de cómo es su 
gobierno es que, aún hoy, su Consejero de Medio 
Ambiente sigue ahí sentado y usted tuvo que salir 
corriendo de la sierra de la Culebra. 

En todo caso, yo me pregunto. Si creen que la sanidad la 
gestiona mejor lo privado que ustedes. Si creen que las 
residencias las gestionan mejor lo privado que ustedes. Si 
creen que la educación la gestiona mejor lo privado que 
ustedes. Si creen que la vivienda o los incendios no van con 



 

  

  

 

 

ustedes. ¿No será que los que no saben gestionar son 
ustedes? Es el reconocimiento de su incompetencia. 

Tanto es así que no creen en los servicios públicos ni en 
quién los presta. Nuestros empleados públicos han visto 
como les maltratan y les ignoran, como les ha prometido, 
por ejemplo, la recuperación de las 35 horas campaña 
electoral tras campaña electoral. Y ahora, pretende cargar 
sobre sus hombros el coste. Necesitamos entre 4.000 y 
5.000 empleados públicos más o lo que estará haciendo es 
un recorte encubierto en nuestra educación, nuestra 
sanidad o nuestros servicios sociales. Y eso no vamos a 
permitirlo.  

Y qué decir de nuestro campo. Ustedes, que arrastran la 
bandera de la siembra diciendo que la gente del campo es 
la suya. Pues a esos, de los suyos supuestamente, los vimos 
asaltar la delegación territorial de la Junta porque ustedes 
les vendieron por su fanatismo. Ni una ayuda para la 
sequía y pérdidas millonarias de los ganaderos porque 
niegan las enfermedades. No el campo, una de las 
principales riquezas de Castilla y León, sabe también que 
no puede contar con este gobierno. 

Esta es la situación. Este es el estado de la Comunidad. Y lo 
demás son cuentos. 



 

  

  

 

 

Y por eso hace falta otro proyecto político. Un rumbo 
nuevo. Por eso seguimos aquí, y aquí seguiremos, 
luchando hasta que Castilla y León tenga el gobierno que 
merece y necesita. Un gobierno a la altura de nuestro 
presente y de nuestro futuro.  

Castilla y León tiene un enorme potencial. Unas 
posibilidades enormes. Durante demasiado tiempo hemos 
visto como pasaban por delante, a toda velocidad, todos 
los trenes. Y, ahora, por fin, es el momento de cogerlo. Es 
el momento de aprovechar la oportunidad. Es el momento 
de aprovechar la llegada de los fondos europeos, de 
modernizar nuestro tejido económico, de garantizar la 
prestación de los servicios públicos en condiciones de 
igualdad en todo el territorio, de reducir los desequilibrios 
territoriales, de permitir el regreso de nuestros jóvenes, de 
transformar y mejorar el cuidado de nuestros mayores. Es 
nuestro momento. Y estoy empeñado en que Castilla y 
León sea capaz de aprovechar este momento. Ha llegado 
la hora.  

Ha llegado la hora de aprobar una Ley de Reto 
Demográfico que ponga en marcha medidas de impulso a 
nuestra tierra, ayudas a la inversión, políticas fiscales 
favorables a la fijación de población y de empleo, 
especialmente en el medio rural. 



 

  

  

 

 

Ha llegado la hora de aprobar una Ley LGTBI y una nueva 
Ley Autonómica de Violencia de Género para proteger 
mejor los derechos de los castellanos y los leoneses. 

Ha llegado la hora de aprobar una Ley que blinde la 
atención presencial en los consultorios médicos del medio 
rural para que dejen de ser ciudadanos de segunda. Usted 
la comprometió, usted lo ha incumplido, nosotros la 
presentaremos para impedirle a volver a cerrarlos nunca 
más. 

Ha llegado la hora de una Ley de garantías y plazos 
máximos para ser atendidos en la sanidad pública para 
reducir las listas de espera. 

Ha llegado la hora de aprobar una Ley de publicidad 
institucional y para un nuevo modelo de RTCYL para 
garantizar la transparencia y la neutralidad de los medios 
de comunicación financiados con recursos públicos. 

Ha llegado la hora de aprobar una Ley de memoria 
democrática que garantice la verdad, la justicia y la 
reparación para todas las víctimas de la dictadura en 
nuestra tierra y la proteja del revisionismo de la extrema 
derecha. 



 

  

  

 

 

Ha llegado la hora de aprobar por Ley la gratuidad de las 
tasas universitarias, de los libros de texto y del material 
escolar. 

Ha llegado la hora de aprobar una Ley de Cambio Climático 
que ayude a mitigar las consecuencias en Castilla y León 
del mayor desafío al que se enfrenta la humanidad. 

Ha llegado la hora de impulsar la gratuidad de la salud 
bucodental, de desarrollar una inversión potente en 
nuestro patrimonio cultural, histórico y artístico a través 
de la puesta en marcha del 1% cultural, de poner en 
marcha un bono joven cultural propio. Ha llegado la hora 
de tener una fiscalidad justa que garantice nuestra 
suficiencia financiera, nuestra autonomía y nuestra 
corresponsabilidad fiscal para poder prestar los servicios 
adecuadamente y controlar nuestra deuda pública. Ha 
llegado la hora de poner en marcha nuevas facultades de 
medicina en Burgos, León y Soria. Ha llegado la hora de 
poner en marcha una nueva estrategia industrial 
consensuada con los agentes económicos y sociales y el 
territorio para atraer inversiones y requilibrar el 
desarrollo. 

Ya que ustedes no quieren trabajar por esta tierra, lo 
haremos nosotros. Me comprometo a traer a esta Cámara 
todas estas leyes. 



 

  

  

 

 

Recuperemos la convivencia, recuperemos el trabajo y el 
Parlamento, recuperemos Castilla y León. Ha llegado la 
hora. 

Muchas gracias 

Valladolid, 3 de octubre de 2023 


